

Saale-Zeitung.

Anzeigen werden die Spaltenbreite von deren Raum mit 20 Pfg., solche aus Halle mit 20 Pfg. berechnet und in der Expedition, von untern Annahmestellen und allen Annoncen-Expeditoren, angenommen.

Bezugpreis Die Halle vierteljährlich 2.50 M., bei vorläufiger Anstellung 2.75 M., durch die Post 3.25 M., auswärts, Zustellungsgebühren, Beförderungen werden von allen Reichspostämtern angenommen.

Mr. 360.

Halle a. d. Saale, Sonnabend, den 3. August

1901.

Schutzgeld und Sonderinteressen.

Der Land- und Forstwirtschaft will wieder einmal mobil machen. Das leitende Berliner Organ des Bundes, die Deutsche Tageszeitung, kündigt an, sobald die fällige Erntezeit eingetreten sei, kündigt an, die Kundgebungen zum neuen Zolltarif von agrarischer Seite veranlaßt werden sollen.

Der Bundesrat hat die Kundgebungen zum neuen Zolltarif von agrarischer Seite veranlaßt werden sollen. Dem Bundesrat hat die Kundgebungen zum neuen Zolltarif von agrarischer Seite veranlaßt werden sollen.

Der Bundesrat hat die Kundgebungen zum neuen Zolltarif von agrarischer Seite veranlaßt werden sollen. Dem Bundesrat hat die Kundgebungen zum neuen Zolltarif von agrarischer Seite veranlaßt werden sollen.

Der Bundesrat hat die Kundgebungen zum neuen Zolltarif von agrarischer Seite veranlaßt werden sollen. Dem Bundesrat hat die Kundgebungen zum neuen Zolltarif von agrarischer Seite veranlaßt werden sollen.

Der Bundesrat hat die Kundgebungen zum neuen Zolltarif von agrarischer Seite veranlaßt werden sollen. Dem Bundesrat hat die Kundgebungen zum neuen Zolltarif von agrarischer Seite veranlaßt werden sollen.

vertreiben; alsdann wäre man zu einer Regelung der gesamten Produktion und Konsumtion durch den Staat gelangt, der Privatbetrieb, der das Risiko ablegt und der Allgemeinheit anhaften will, hat die Berechtigung seines Bestehens verloren.

Natürlich sind die Herren vom Großgrundbesitz auch nicht einverstanden, solche Konsequenzen ihrer Forderung für die anderen Kreise des Volkes zuzugestehen. Sie stellen sich mit einem Schlagwort, sie reden von „den produktiven Ständen“, die allein verdienen, von Staats wegen geschützt zu werden.

Deutsches Reich.

Hof- und Personalnachrichten.

* Der Kronprinz hat sein erstes Studienaufsjahr an der Universität Bonn beschloffen und trifft heute zum Besuche bei der königlichen Familie in Witle im südlichen Teil des Reichs an.

* Ueber den Ausfall des Reimes Walbert in Witle an Gestand, wo er zu Nord der Eisenbahnstation an dem Sonntag am besten schiedliche Witterung.

* Handelsminister Müller wird ebenso wie der Reichsfinanz- und Ministerpräsident der Feier der Endener

Saferwelche, die der Kaiser vollzieht, bezeugen und sich dann auf einige Tage in seine Heimat begibt.

Vom Zolltarifvertrag.

Zu unterrichteten Kreisen nimmt man an, daß sich bis Mitte Oktober sämtliche künftigen Zolltarifverträge des Bundesrats hinsichtlich des Zolltarifs im Verlaufe der vorläufigen Funktionen ihrer Regierungen befinden werden.

Auf den Wunsch neuer Handelsverträge mit Rußland ist bei Annahme der neuen Zolltarife schnell zu reagieren; das zeigt erneut eine Erklärung der Reichsregierung.

Der Zolltarif hat in den Hamburger Handelskreis eine große Enttäuschung hervorgerufen. Zur Ergänzung bisheriger Schilderungen hierzu möge hier auch noch eine Zuschrift an die „Woll. Bl.“ aus Hamburg Platz finden:

Angesichts des großen Dittams, der in diesen Kreisen betreffs der Zolltarifverträge zu herrschen pflegt, mag auch durch das Bisherige, daß sich hinsichtlich der Zolltarifverträge eine große Unzufriedenheit zu vernehmen ist.

Die Südpolarforschung und ihre Aufgaben.

Ein Essay zur Antarktis des deutschen Südpolarforschers, Hans von Dr. Kurt Rudolf Ardenhofer.

Von den drei größten Problemen der geographischen Forschung, nämlich der Erhebung Arktis und der nördlichen und südlichen Polargegenden, ist das erste aus der Erforschung in großem Maße längst in die Phase der detaillierten Kolonisation getreten.

Es ist außerordentlich schwierig, sich von der Beschaffenheit des Südpoles ein Bild zu machen, welches auch nur einigermaßen den tatsächlichen, was bis jetzt völlig unbekanntem Verhältnissen entspricht; denn überall stören uns die Mächtigkeiten einer terra incognita entgegen, und es ist auch wenig Aussicht, daß der erregte Spürhund, welcher die Geheimnisse einer Erdgegend von bedeutend größerer Umfang als denjenigen ganz Europas schließt, schnell und auf einmal sich deren Lösung anstellen lassen wird.

Schon vor mehr als zwei Jahrhunderten stellte Polemikus die Behauptung des Dantes eines großen antarktischen Weltbeles auf, welcher, an Umfang dem Afriens und Arktis

mindestens ebenbürtig, mit diesen am äußersten Osten und Süden zusammenhängen sollte, so daß man den ungeheuren Indischen Ocean mit seiner stillosen Fortsetzung, dem antarktischen Ozean, als einen gewaltigen Binnenmeer ansah.

Die weiteren Entdeckungen des 18. und 19. Jahrhunderts haben uns auch diese Möglichkeit fast bestimmt, insofern sie den Beweis lieferten, daß in allen denjenigen Breiten um den Südpol, wo die Temperaturverhältnisse ebenfalls noch ein menschliches Leben gestatten würden, in Wirklichkeit ein unerschöpfliches Erzeugnis Meer brandt, dessen Strömungen sich in unbeschreiblicher Weise verhalten.

Es ist außerordentlich schwierig, sich von der Beschaffenheit des Südpoles ein Bild zu machen, welches auch nur einigermaßen den tatsächlichen, was bis jetzt völlig unbekanntem Verhältnissen entspricht; denn überall stören uns die Mächtigkeiten einer terra incognita entgegen, und es ist auch wenig Aussicht, daß der erregte Spürhund, welcher die Geheimnisse einer Erdgegend von bedeutend größerer Umfang als denjenigen ganz Europas schließt, schnell und auf einmal sich deren Lösung anstellen lassen wird.

Mehr vom Glück begünstigt waren die Forschungsreisen von Wilkes und den jüngeren (James) Ross in den Jahren 1839 bis 1842. Letzterer besaß die Küsten des südlich von Neuseeland gelegenen Viktorialandes vom 70. bis 78. Grad südlicher Breite und fand hier eine von ungeheuren Gletschern bedeckte Küste, deren Berge stellenweise zu Höhen von mehr als 4000 m anstiegen, und als deren südlichsten Punkt er zwei in voller Tätigkeit begriffene, mehr als 3000 m hohe Vulkanen entdeckte, welche er nach seinen beiden Schiffen Erebus und Terror benannte.

Das Land selber hat jedoch noch auf die Intervention des Amerikantischen Admirals Wilkes, welcher über 50 Vögel, darunter auch mehrere hundert deutsche Meisen, lang an einer ungeborenen, geschlossenen, 60-80 m hohen Eiswand einzugelugt. Kommt er auch hier zu, so werden sich die höchsten Gletscher der Antarktis nicht hinwegziehen, so dürfte er hinterher jedoch ein ausgezeichnetes Festland antreffen, das ihm zu Ehren Wilkesland genannt wurde.

Alles, was im Bereiche menschlichen Könnens liegt, um einen Erfolg zu sichern, ist gegeben, und in der Periode des Vordrängens Dr. v. Drygalski eine Persönlichkeit an die Spitze des Untersuchungs geschick worden, welche, wie man zu hoffen pflegt, in

= Voranzeige. =

Alex Michel

Kleinschmieden Nr. 1
Fernruf 598.

Halle a. S.
Elektrische Fahrstuhl-Benutzung.

Kleinschmieden Nr. 1
Fernruf 598.

Special-Haus
für
Herren- und Knaben-Bekleidung

— fertig und nach Maass —
sowie

Arbeiter-Garderobe

für alle Berufsweige.



Mitte August

dieses Jahres eröffne ich in meinem Neubau

Nr. 1 Kleinschmieden Nr. 1, Parterre, I., II., III. und IV. Etage,
ein

Specialhaus für Herren- und Knaben-Bekleidung

verbunden mit Anfertigung nach Maass unter Leitung erster Kräfte

sowie Arbeiter-Garderobe für alle Berufsweige

bei billigsten, aber streng festen Preisen.

Indem ich höflichst bitte, hiervon Kenntniss zu nehmen, hoffe ich auf Ihre wohlwollende Unterstützung bei eintretendem Bedarf zur Herbst- und Winter-Saison.

Hochachtungsvoll

Gegründet 1888.

Alex Michel.

Gegründet 1888.

NB. Mein Manufakturwaren-Geschäft wird in meinem bisherigen Lokale in unveränderter Weise fortgeführt.

